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◆5 月 25 日、飯田美弥子弁護士による憲法口演

「八法亭みややっこの笑ってわかる憲法噺」を

開催しました。‟弁護士さんが落語を語るの？憲

法と落語って妙な取り合わせ、でも面白そうね”

こんな興味もあったせいでしょうか、会場の「ひ

ぐらし会館」ホールには

たくさんの人が集まり

ました。その数ざっと

150 名。会場は終始笑い

と拍手に包まれました。

口演者は日本国憲法の

憲法史における到達点

を内外の諸憲法と比較

しながら解き明かし、返

す刀で 2012 年自民党改

憲草案を歯切れよく裁

断して見せました。立憲主義や三権分立といっ

た硬い言葉も「みややっこさん」の軽妙な語り

でストンと胸に落ちます。見事な話芸でした。

ここでは、「さわり」の部分を口演録音から再現

して紹介します。 

  

九条の会の方々の中には日本国憲法の中心の条

文は９条だと固く信じて疑わない方がいらっしゃ

ったりするんですね。それは残念ながら間違って

いる。日本国憲法は９条を守るために身を粉にし

て働きなさいとか、平和のためには命をかけなさ

いとか、そんなことを望んではいないんです。ど

ういう風に生きなさいと言っているかというと、

「好きなように生きなさい」と言っているんです

ね。それは憲法 13 条に書いてあるんです。「すべ

て国民は個人として尊重される。幸福追求に対す

る国民の権利については、国政の上で最大限尊重

される。」……好きなことを好きなようにやってい

いよ、というのが 13 条な

んです。そのためにはそ

れぞれの人権が保障され

ていなければいけない。

人権を制約するのは自分

たちが選んだ代表が国会

で決めたことにだけ従っ

ていればいいんですよ。

人権保障と国民主権でな

ければいけない、立憲主

義でなければいけない、

というのがだいたい１８世紀ごろから世界のスタ

ンダードになっているわけでございます。そのう

えで日本国憲法の優れていることは、平和でなけ

れば人は幸せになれない。どんな理由をつけても、

戦争は人権にとって害悪でしかない、ということ

を見抜いて、戦争という手段を捨ててしまう、禁

じ手にしてしまう、ということを 70 年以上前に決

めて、それをずぅーと実践している。世界に先駆

けた素晴らしい条項を持っている、というところ

がその特徴なわけでございます。 

 

◆当日の司会は伊東市職員組合の若い女性にお

願いしました。文泉堂さんを煩わせ「みややっ

「八法亭みややっこの笑ってわかる憲法噺」報告 
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こ」本コーナーを設けました。市民劇場と保養

ステイの宣伝・告知もありました。市民活動の

輪が広がる一機会となったことを喜びたいです。 

 当日、「市民ネットワーク」と「市民アクショ

ン」の活動に、2 万 2,467 円のカンパをいただ 

 

きました。ありがとうございました。 

イベントをただ消費して終わるのではなく、

イベントから力をもらって次の活動に生かして

いきたいと思っています。 

(文責 三好康昭) 

 

                      参加者の感想(抜粋) 

・とても楽しく憲法を学べました。安倍改憲を絶対許してはならない！明治憲法に逆戻りしたくな

いと思いました。 

・笑いながらの憲法学習は大変良かったです。参加して良かった!! 

・「むずかしいことをわかりやすく」を実践されている八法亭みややっ

こさんに拍手をおくりたいと思います。第 9 条が憲法の柱であると

思っていた大きな勘違いを知りました。個人の尊厳の原理が基本であ

る原点を知りました。ありがとうございました。もう一度日本国憲法

を読み直すことから始めたいと思います。 

・改憲の動きにもっと敏感にならなくては、と思いました。落語の語り口でとても興味深く聞くこ

とができました。学習もアプローチの仕方で身近にできるんだと思います。 

・みややっこ落語会ありがとうございました。憲法がどんなものかよくわかりました。だいじな憲

法をもっとみんなで大切にしたいと思いました。私の憲法ですから。 

・非常に難しい話を、わかりやすく興味をもつように話してくださった。話術にひきこまれて長い

時間があっという間でした。こんな風に、他者にも身近なところから憲法を語れるようになりた

いと思った。 

・飯田先生の話に引き込まれ、笑いがあり、よどみなく、とても楽しく勉強になりました。感動しま

した。 

・とても面白くわかりやすかった。今一度、憲法について、自衛隊について、平和を守ること等につ

いて考えていきたい。自分で学びともに考え行動する。自分の言葉で語ること、これらを大事に

していきたい。

                  お 知 ら せ  

☞「みややっこ口演」を CD(音声のみ)と DVD(映像と音声)にしました。実費にて頒布いたします。

希望者は右まで連絡をください。℡ 45-1182 (三好康昭) 

☞「市民ネットワーク」主催で、第四回・自民党憲法改正草案の学習会を下記要領で実施します。          

・日時…６月２９日(土) 10:00～ ・会場…市役所展望ギャラリー 

     ・学習テーマ…改正草案の人権規定－現憲法との異同－ 

      ・参加費…初参加の方は資料代１００円 
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◆当日は曇天。午前９時前から雨が降り始めました。会場の「渚公園」では雨の中で、市職の人たち

を中心にマイクの調整や幟の組み立てをしていました。幸いに、開会の９時１５分には雨も上がり、

つつがなく集会を始めることができました。県内の行進に加わる Y さんや T さんが元気よくスピー

チをし、コールをして終了。そのあと、伊東駅までパレードをしました。参加者は 30名ほど。途中

の「藤の広場」には「祐親まつり」でたくさんの人が集まっていました。戸田さんと「私たちは少数

派ですね」「少数派がやがて多数になるんだよ」といった会話をしながら伊東駅まで歩きました。多

くの人はここから電車に乗って湯河原に発ち、神奈川からの引継ぎ集会に臨みます。  (三好 記) 

◆5 月 19 日、平和行進・神奈川県からの引継ぎ集会が湯

河原の国道沿いの緑地で行われました。神奈川県からの

行進者は、日曜日ということもあってか、例年より若い参

加者が目立ちました。一方私たち静岡県側は県の母親大

会と重なりやや寂しい参加者でした。今年も海外（フィリ

ピン）からの若者の参加があり、確実に運動が根付いてい

ることが感じられました。そして今年の東京・広島コース

の通し行進者は、伊東の平和運動で頑張ってきた小林和

枝さん（清水在住 77 歳）で、2 週間も歩き続け、靴もすり減っているのに元気はつらつ、激励のた

めに参加した伊東の新婦人の仲間たちは逆に励まされ感激の平和行進となったようです。(伊藤 記) 

 

  3.11から 8年が過ぎた日本の保養状況 

 子どもたちを放射能から守る伊豆の会 

安部川てつ子 

昨今子どもたちの生命が無残に失われる事故、事件に心痛みます。どんな国でも子どもたちの健康には

特別な配慮がされている筈です。 

1986 年チェルノブイリ原発事故後ベラルーシ、ウクライナでは年に 1～2 回汚染の少ない場所で 1 ヶ

月近く保養（国費）が行われてきました。33 年経った今でも「汚染地に住む子ども向け保養」は両国と

もに権利として存在しています（チェルノブイリ法）。日本では国が子どもたちの支援を行わなかった為、

主に民間で様々な保養が開催されてきました。民間では資金を始め物、人の限界があり自然体験活動、外

遊び等リフレッシュを主に 4 泊 5 日程度のサマーキャンプが中心になっています。子どもたちを守る会

も今年 11 回目の保養の準備を進めています。間もなく参加の子どもたちが決まります。 

 3.11 が近づくと原発事故から 8 年と様々な視点から報道が新聞・テレビを賑わしています。しかし、

事実が報道されているのかは疑問を抱かずにはいられませんでした。アンダーコントロールと言ってオ

リンピックが招致され、復興、復興と声高に騒いでいますが、放射能汚染の現状については一言も触れま

せん。福島のＪヴィレッジが聖火リレーの出発点となりましたが、８年経っても救われなく苦しんでい

る人が沢山いるのにと、残念でたまりません。フクシマは終わっていない！忘れてはいけない。                                                    

                                                                     (2019 年 6 月 16 日) 



4 

 

市民と立憲野党のたたかいが通常国会での安倍改憲発議阻止に成功！いよいよ参院選へ ―
― 

 政治を変えて改憲止めよう 
今国会中の衆院憲法審査会ではとうとう自民党改憲案の提示すら 

させませんでした。改憲手続法をめぐって、結束した野党の側の道理 

あるたたかいと論戦が、その提案を阻止してきました。３０００万署名、 

国会集会、ＦＡＸ要請など多彩な市民の運動と野党との連携が功を奏 

しました。安倍改憲は追い詰められています。次は参院選での攻防 

です。改憲発議阻止と政治の転換の時を一緒につくりましょう！ 

憲法リーフ、2500部を一気に配布 

参院選前に９条改憲ノーの世論をさらに広げるため、「憲法共同 

センター」が発行するリーフレットを２５００部取り寄せ、配布が 

始まっています。内容が豊富で署名活動の際の宣伝用にも最適な中 

身になっています。城ケ崎サークルでの追加分も含めて５２０枚を 

はじめ、川奈地区では早朝８時から川奈駅前やポスティングなどで 

３００枚を、他には平和委員会や宇佐美、八幡野、荻、鎌田地域な 

どで、選挙の公示前の６月中には配布しきる準備をしています。 

余りがありますので配布のお手伝いをいただける方は事務局まで。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安倍九条改憲 NO！憲法を生かす 3000万署名の成功を！ 

市民アクション通信  
発行 = 安倍九条改憲ＮＯ！伊東市民アクション 

署名集約先：伊東市職労付 〒414-0046 伊東市大原 2-1-1 Tel.0557-37-9134 Fax.0557-37-1347 

市民連合の街頭宣伝でプラカードを掲げる
国会議員弁士ら。    14 日、東京・新宿駅 

【お断り】前号に続き内容がネットワーク情報と連動していますので合体版としてお知らせさせていただきます 

６月

の ９の日署名行動 和田地域で実施          （報告・事務局 三好） 

断続的に小雨の降るあいにくの天気でしたが地域共同 

署名を決行しました。午後２時観光会館に７名が集結。 

古川修さんはいかにも寒そう。会館の中では華やかな 

「フラダンスのショー」をやっており、「あっちの方が 

良いなあ」という本音もちらほら。そんな日和見心を押 

さえて、伊藤隊長指揮のもと、渚町から銀座元町にかけ 

て地域署名に入りました。途中から雨が降り出し、カサ 

を持たない田中秀幸さんは早々に引き上げ「フラ ショ 

ー」を見学。他の人は真面目に 1 時間以上にわたって署名を集めました。その成果は、7 人で合計５１筆

に達しました。伊藤泰子さんと稲葉芳子さんの女性チームが「しまっている商店が多い」とこぼしながら

18 筆を集めました。私は５/12 以来の久しぶりの署名集めでしたが 13 筆。莫大な軍需品を買う一方、

年金を切り下げ消費税を上げる政府の施策に文句を言いながら署名してくれる人が何人もいました。ライ

バルの篠原さんは 14 筆。またしても後塵を拝しました。 

来月 7 月の行動は行いません 

来月は参議院選が始まるため活動を見合わせます。政治活動が一番必要な時にそれを禁じる公選法はまったくの悪法です。 
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